

MALA PLANEACIÓN

Reconocen errores en el voto foráneo

Los consejeros del INE admitieron que las casillas en consulados no fueron suficientes

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gimm.com.mx

Consejerías electorales admitieron que hubo problemas en el voto de los mexicanos en consulados de diversos países, debido al reducido número de casillas, problemas con las tabletas que se utilizaron, los lectores ópticos para las credenciales, la personalización de las tarjetas para cargar las boletas dependiendo de la entidad federativa de origen, o gente adulta mayor que tardaban 10 a 13 minutos en lugar de 3 para votar.

Resalta que de 54 mil boletas digitales con las que contaban estos consulados sólo se utilizaron 22 mil y se quedó afuera gente que quería votar, pues se cerraron las mesas de votación a las 6 de la tarde y no se extendió el horario para permitir que más mexicanos votaran desde el exterior.

23 MIL

922 votos contabilizó Claudia Sheinbaum.

23 MIL

166 sufragios fueron para Xóchitl Gálvez.

4 MIL

434 votos sumó Álvarez Máynez.

Cifras hasta el conteo de las 7:30 de la noche de ayer.

La consejera Carla Humphrey explicó que trabajarán en un catálogo de temas que analizarán para resolver todos los problemas que se detectaron.

Por su parte, el presidente de la Comisión del Voto Exterior, Arturo Castillo, admitió que fueron pocos los consulados para la cantidad de gente que se presentó a votar.

“¿Fueron insuficientes los consulados en relación con la cantidad de mexicanos que mostraron el interés de participar? Sí, sí fueron insuficientes y es factible instalar más consulados, ya lo adelantaba la consejera Claudia Zavala, uno de ellos un factor importante, son los recursos económicos, si entramos a una elección donde nos hacen un recorte de ya sabemos, es más complicado y la capacidad de la infraestructura de las sedes consulares, hay sedes consulares muy pequeñas que no tienen la capacidad de atender a un gran número de electores”, dijo Castillo Loza.

Comentó que en cada sede consular había mil 500 boletas digitales extra, además de las que estaban contempladas para quienes se registraron en el listado nominal.

REFORMA

Atribuyen retraso a la urna electrónica

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Tras el caos que se registró en algunos consulados donde se votó de manera presencial en el extranjero, el consejero electoral Arturo Castillo afirmó que debe modificarse la estrategia ante la afluencia de votantes.

En el primer balance del INE, se han contabilizado 184 mil 376 votos del extranjero, donde Claudia Sheinbaum lleva una ventaja de 4 mil 964 votos a Xóchitl Gálvez. Faltaron por capturarse 8 mil 131 actas.

Castillo aclaró que los consulados no ampliaron sus horarios para atender a todos los connacionales que acudieron, exclusivamente atendieron a quie-

nes estaban formados a las 18:00 horas.

Entre las razones de la tardanza, pues en Madrid esperaron hasta nueve horas para emitir su voto, el consejero argumentó que el uso de la urna electrónica pudo resultar complejo y, en consecuencia, tardado.

“Esta es la primera vez que se hace una votación presencial de estas dimensiones. Solamente se había hecho un programa piloto, justamente el año pasado, con dos elecciones locales que acudieron muy pocas personas. Ahora fue una elección más general.

“Acudió mucha gente de la tercera edad, también les toma más tiempo votar y no necesariamente están familiarizados con la urna electrónica”, dijo.